



Penélope Vega López. Colegio Roque Aguayro. Agüimes (Gran Canaria).



---

## LA XENOFOBIA

**T**odo ocurrió en la Hacienda del Limari, propiedad de Don Joaquín de Santa María, descendiente de una antigua familia española que radicada hace más de cuatro siglos en la región. La principal producción era el cultivo de viñas para la reproducción "pisquera".

El capataz Lautaro, que era el trabajador más antiguo de la Hacienda, a pesar de ser un indio, era el hombre de confianza de Don Joaquín, cosa que irritaba mucho a sus hijos, quienes siempre lo vieron como un ser inferior y comentaban que su padre estaba loco porque permitía que un indio dirigiera la producción de la Hacienda.

Sucedió que un invierno muy lluvioso el río Limari se desbordó y arrasó las tierras de Don Joaquín y alrededores. La gente huyó hacia los montes para salvarse de la riada. Nadie se acordó del viejo Don Joaquín, solo Lautaro quién corrió a salvarlo, pero el agua pudo más que ellos y se ahogaron.

Días después, cuando descendió el nivel del agua, los trabajadores se encontraron los cadáveres abrazados tan fuertemente que no pudieron separarlos y los enterraron juntos.

Sus hijos, quienes se habían marchado a España hacía algunos años, se enteraron de la tragedia mucho tiempo después y tardaron algunos años en volver a las tierras de su padre.

Cuando se enteraron de que su padre había sido enterrado con el indio Lautaro fueron inmediatamente a buscar el cuerpo de su padre para enterrarlo en un mausoleo familiar. Pero, ¡Oh, sorpresa!, se encontraron con dos esqueletos iguales y por mucho que trataron, no pudieron saber cuál era el de su padre porque no encontraron su blanca piel o tan siquiera la piel oscura del indio. Como tampoco los ojos oscuros o el pelo negro del indio. La naturaleza había cumplido y solo dejaba los restos de dos seres humanos, iguales en su interior.

**Eliana F. Cabrera**

*(11 años)*

Colegio N<sup>o</sup> Sra. del Rosario **Agüimes(Gran Canaria)**





**Diana Zohbaebecoua.** C.P. Mariano José de Larra. **Madrid.**



## LA PAPALLONA BLANCA

**U**s vaig a contar la història d'una papallona que va nàixer tota blanca, com una boleta de cotó.

Els seus pares l'anomenarem Llibertat, perquè li agradava molt anar volant de flor en flor i descobrir paisatges nous.

Amb el pas del temps, Llibertat es va fer major i somniava totes les nits amb viatjar a altres llocs, on poder conèixer altres tipus de flors, nous paisatges i per què no, noves persones, va ser la seua major il·lusió.

Un dia, cansada d'estar sempre en mateix lloc, es va a llançar a volar en busca del seu somni.

Va travessar rius i muntanyes, pobles i ciutats..., fins que va arribar a un país desconegut per a ella, on hi havien bells jardins amb flors de tots els colors. Allò li va impressionar, perquè mai havia vist tanta bellesa.

Plena d'alegria va començar a prendre pol·len de totes aquelles flors.

I així va seguir viatjant quilòmetres i quilòmetres, recorrent paisos i trobant-se amb totes les espècies de plantes i flors que mai podríem imaginar.

Llibertat recorregué tot el món, però ... ¿Què li havia passara les seues males?

De tornada a casa, va parar en un bell cristal·lí llac per a descansar i es va endur-se una gran sorpresa, les seues blanques ales s'havien convertit en un bonic ventall de colors.

Llibertat era una preciosa papallona. Ara sabia segur que havia merescut la pena conèixer altres llocs, doncs de cada lloc, sense adornar-se'n, havia après altres idiomes, altres costums i el més important, que mai no oblidaria aquelles belles flors que canviaren la seua vida i que l'havien acollit com a una més de la seua família.

**Melani Domínguez Ruiz**

(9 años)

4º B. Alaquàs (Valencia)





Marcos Rodríguez Copete. Colegio San José. Calamonte (Badajoz).



---

## DIARIO

24 de julio de 1960

**E**sta mañana he estado en el parque viendo los preparativos de la feria: puestos de juguetes, atracciones, tómbolas, el tira pichón, puestos de churros, bares, caravanas de feriantes... Todo ya preparado para la inauguración de la feria.

Por la tarde he ido a ver la cabalgata de gigantes y cabezudos. Allí, vi a mis compañeros de clase acompañados por sus padres. En esos momentos eché de menos a mi padre y me sentí triste. Recordé cómo, desde pequeño, mi padre me llevaba a la cabalgata todos los años el 24 de julio, día de la inauguración oficial de la feria.

Hace ya siete meses que no veo a mi padre porque se ha ido a trabajar a Alemania. En el pueblo no había trabajo y el dinero en la familia escaseaba. Hace dos semanas que recibimos una carta suya en la que nos decía que ya faltaba menos para su regreso.

*"Querida familia, el trabajo es bueno, y me tratan bastante bien e intento ahorrar la mayor cantidad de dinero posible para volver cuanto antes probablemente en Navidades. Todavía no he terminado de adaptarme a las comidas de aquí. He apren-*



---

*dido algo de alemán pero aún tengo muchos problemas para entenderlos y para hacerme entender.*

*Os echo de menos. Besos y abrazos para todos.*

*Posdata: Pasad unas felices fiestas."*

Yo también te echo de menos.

### **La Solana, 25 de diciembre de 1960**

¡Qué alegría!

Anoche, inesperadamente, apareció papá a eso de las nueve. Me quedé paralizado, sin creérmelo, pensando que era un sueño. Después de un año, volvía a tener a mi padre delante de mí. Me emocioné tanto que grandes lágrimas brotaron de mis ojos. Mi padre lloraba de alegría también. Había conseguido una semana de vacaciones para venir a vernos, el viaje había sido muy duro, agotador. Estuvo un día y medio montado en el tren.

Los Reyes Magos habían hecho realidad mi sueño: ver a mi padre esta Navidad. Este había sido mi único deseo, esto ha sido mi mejor regalo de Reyes de mi corta vida. La cena de Navidad ha sido especial este año, aunque la comida no era muy abundante, la presencia de mi padre ha hecho que esta cena haya sido la más feliz de todas.

Después de la cena papá nos contó cómo vivía allí, en Alemania. Ser emigrante no era fácil pero estaba dispuesto a hacer todo lo que fuera por sacar adelante a su familia. Dijo que cuando se acordaba de nosotros sacaba valor y fuerza para seguir adelante.

Yo me sentía orgulloso de tener un padre así.

**Cuento colectivo del 6ºA**

*(11y 12 años)*

C.P. Romero Peña **La Solana (Ciudad Real)**



---

## UNA SOLA CARICIA, UNA PALABRA BUENA

**T**odo el santo día la abuela repetía: El mundo está patas arriba, el mundo está de cabeza. No sé si por esta influencia los cuentos que cada noche me contaba fueron dejando de ser y se mezclaron, a tal punto, que ahora, los personajes de unos intentaban, malamente, convivir con los de otros. Hubo un caso especial que llamó mi atención.

En el viejo castillo de un cuento muy antiguo, por casualidad, fueron a dar Blancanieves y La Cenicienta . Una siempre bien vestida y perfumada, otra vestidita de harapos y con la cara llena de hollín. No había modo de que se entendieran, todo era un pretexto para discutir, incluso el gato. Aquel gato que en su despiste olvidó sus botas y su sombrero y de ser casi un mago, pasó a ser una simple mascota.

Una noche, harto de tanta disputa y tanta guerra, el gato huyó de casa y se fue a buscar sitios más tranquilos. Anduvo y anduvo hasta la playa. Se disponía a pescar unas sardinas para su almuerzo cuando, bañada por la luz, apareció en el horizonte La Sirenita.

Se saludaron, se contaron sus penas y ella, que sabía de todos los mundos posibles, le dijo que vivir en paz era muy fácil.





**Eva Salmerón Villa. C.P. Pío XII. Vila-real (Castellón)**



- 
- ¿Cómo? – preguntó con asombro y ansiedad el pobre gato.
  - Tienes que encontrarlo por ti mismo. – contestó La Sirenita, y antes de que el gato pudiera preguntar, se perdió entre la espuma.

Nada, que ahora el gato descubrió la esperanza y salió por los caminos del mundo a aprender una manera de vivir mejor. Y vio miserias y cantos y vio males y sueños y vio esperanzas y caminos y aprendió la mejor de las maneras para vivir en paz.

Pasado el tiempo, un largo tiempo, volvió al viejo castillo y nada había cambiado. Escondido, vio como Blancanieves y Cenicienta seguían en sus luchas de antes.

Esperó la noche, a punto de dormir estaban cuando el gato lanzó un maullido que las sacó de sus habitaciones. Abrazadas, por el miedo, esperaban lo peor, Fue cuando el gato apareció ante ellas y con una suave caricia de su cola les devolvió el alma a sus cuerpos.

Volvieron a pelearse, Blancanieves lo insultaba, Cenicienta quería saber donde había estado ¡Menudo jaleo!

El gato no agotó su paciencia, esperó, y cuando pudo les dijo:

- Veo que no ha cambiado nada. Pues bien, yo estuve por el mundo buscando lugares más tranquilos y descubrí que todo anda de cabeza; pero supe que existe la esperanza y que es bueno que todos seamos y pensemos de un modo diferente. La diferencia ayuda a que el mundo sea más rico; pero sólo hay un modo de que vivamos bien, que vivamos en paz: Escucharnos y entendernos.

No sé como acabó la noche porque me dormí escuchando sus risas, pero al día siguiente le dí un beso a la abuela y ella me acarició el pelo y escuché como decía en voz baja, entre dientes:

- Una sola caricia, una palabra buena y el mundo, poco a poco vuelve a estar en su sitio.

**Alba Rodríguez Peinado**

(11 años)

**Sonia Morales Tercero**

(10 años)

Colegio Romero Peña **La Solana (Ciudad Real)**



# TODOS SOMOS IGUALES



Amanda Rodríguez. C.E.I.P. San José. La Puebla de Cazalla (Sevilla).



---

## LOS DOS REINOS

**U**na noche estrellada, caminaba a la luz de la Luna, Romeo; un joven alto, moreno y listo junto, a una muchacha llamada Julieta, que era rubia, de ojos claros y muy bella. Se querían mucho, pero sus padres no opinaban lo mismo ya que eran enemigos y siempre estaban en guerras.

Un día Romeo y Julieta se fueron a ver una playa, que había escondida entre los dos reinos. Pintó la casualidad de que pasara uno de los soldados del padre de Julieta, los vio y fue rápidamente a decírselo al Rey que se llamaba Alonso; era bajito, gordo y severo. Rápidamente mandó a cuatro soldados a por ellos. Cuando llegaron los soldados, los jóvenes, Romeo y Julieta corrieron hasta refugiarse en el bosque de abetos cercano a la playa.

Minutos más tarde, se enteró el Rey Bernardo, que era el padre de Romeo. Lo supo gracias a un enviado que observaba los movimientos del enemigo. Sin tardar un minuto mandó varios soldados a encontrar a su hijo.

Mientras, los dos jóvenes permanecían ocultos en el bosque. Pasadas un par de horas estalló la guerra entre los dos reinos por la desaparición de los dos jóvenes. Romeo y Julieta intentaron hablar con sus respectivos padres para que cesara la guerra, pero fue imposible; así que después de meditarlo mucho decidieron que iban a arrojarse por lo más alto de la montaña de Iliana.

Cuando los padres se enteraron hablaron sobre el problema, con mucha democracia, estuvieron 4 horas hablando sobre lo que iban a realizar.

Al fin, se firmó la paz mutuamente, también se acordó unir los dos reinos, este nuevo reino se llamó "Reino Pacifista". Así, se hizo llamar a los dos muchachos.

Cuando llegaron se abrazaron todos y se explicó lo sucedido a los jóvenes.

Meses más tarde los dos jóvenes anunciaron su boda y así permaneció todo tranquilo y con muchas mejoras.

**Daniel, José David, Kevin y Héctor**

*(11 años)*

Colegio Adamancis **El Paso La Palma (Canarias)**





Carlos Zazo / Jesús Escribano. I.E.S. León Felipe. Getafe (Madrid).



---

## DIARIO DE UNA EMIGRANTE

### Primer día

Querido Diario:

Me llamo Sheila, soy marroquí y estoy intentando, por segunda vez, llegar a España, ya que la primera vez no llegamos ni a zarpar porque nos timaron y nos dejaron sin nada de dinero.

Todos nosotros hemos pagado una gran cantidad de dinero por hacer realidad nuestros sueños.

Nos levantamos a las cuatro de la mañana, para zarpar a las cinco de la madrugada. Ahora mismo son las seis y aún vemos la playa de nuestra ciudad, donde dejamos nuestras familias, en conclusión, nuestra vida.

### Segundo día

Querido Diario:

Por ahora, todo va bien.

He conocido a Milay, una muchacha de quince años que está embarazada de siete meses y va hacia España porque su padre la ha echado de casa y está sola,



---

ha decidido ir para darle a su hijo la vida que se merece, le deseo toda la suerte del mundo para ellos dos.

### **Tercer día**

Querido Diario:

Estamos en el tercer día de nuestra aventura. Hoy ha habido unos minutos que parecía que nos íbamos a volcar, ya que ha pasado una tormenta, pero ya todo ha pasado. Menos mal.

Mlay no se encuentra muy bien, le duele debajo del vientre y tememos por la vida de los dos.

El agua y la comida escasean y aún queda mucho viaje por delante.

Espero que Milay se recupere y todo quede en dolor de barriga. Ojalá que todo siga como hasta ahora.

### **Cuarto día**

Querido Diario:

Mohamed no se encuentra nada bien. Parece que se está muriendo, no podemos ayudarle, no hay agua ni comida. Tememos por su vida, él se dirige a España porque es donde encuentra sus medicamentos para la enfermedad que padece.

Son las cuatro de tarde y se han visto gaviotas, eso quiere decir que estamos cerca de la costa. Ha sido tal la noticia que Miay y Mohamed se han recuperado un poco.



---

## Quinto día

iii YA SE VÉ TIERRA, QUÉ ALEGRÍA!!!

Todos hemos decidido que vamos a esperar a que anochezca para que a la policía le sea más difícil. Por favor, dios mío, ayúdanos.

Ya es de noche y Milay se ha puesto de parto cuando todos han saltado de la patera, soy la única que estoy al lado de ella. Viene la policía y .....

## Meses después...

Querido Diario:

Me encuentro otra vez en mi país. Nos capturó la policía, pero Milay está en España. Me alegro mucho por ella y por su hija, porque tuvo una hija y la llamó Sheila, ya que fui la única persona que le ayudó en todo momento.

Milay, sé muy feliz. Te deseo todo lo bueno para ti y para Sheila.

Quiero dedicar este Diario a aquellas personas que lo dan todo por un sueño que otras personas les impiden cumplir.

NO OS RINDÁIS NUNCA.

**Raquel Girado García**

(14 años)

IES Santo Domingo **Puerto de Santa María (Cádiz)**

